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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul "Upaya Menjaga Keharmonisan Keluarga pada Istri Bekerja" 

(Studi Kasus di Desa Kates, Kecamatan Kauman, Kabupaten Tulungagung)" ditulis 

oleh Rindi Andini dengan NIM 12630620100.  Dosen pembimbing Febranti Putri 

Navion, M. Pd. Program Studi Bimbingan Konseling Islam, Jurusan Dakwah 

Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah Universitas Islam Negeri Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, tahun 2024. 

Abstrak: Keharmonisan keluarga merupakan usaha sebuah keluarga dalam 

menghadapi berbagai hal yang mengancam baik dari ancaman luar serta ancaman 

yang datang dari keluarga itu sendiri, serta bagaimana usaha sebuah keluarga 

tersebut sebagai hal untuk mencukupi berbagai kebutuhan sehingga keluarga 

tersebut tercukupi dalam berbagi kebutuhan dasar. Menurut pandangan islam tidak 

melarang istri bekerja menurut islam, asalkan mereka memahami syarat syarat yang 

membolehkan istri bekerja dan mereka dapat memenuhinya serta memiliki 

niat keutamaan istri berbakti pada suami. Dalam fenomena yang peneliti temui, 

peneliti mengangkat masalah tentang faktor keharmonisan keluarga pada istri yang 

bekerja subjek memilih bekerja untuk menstabilkan perekonomian keluarga, karena 

suami tidak bekerja/saat ada panggilan saja. Metode yang digunakan dalam 

penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. 

Subjek dalam penelitian ini adalah seorang istri yang memilih bekerja, merupakan 

informan utama, dua informan pendukung dari suami dan tetangga dari subjek. 

Teknik analisis data dengan cara reduksi data, penyajian data kesimpulan. 

Triangulasi data di gunakan untuk mengecek keabsahan data dari berbagai sumber. 

Hasil dari penelitian ini sering terjadinya pertengkaran dalam rumah tangga dan 

dengan berjalannya waktu bisa terselesaikan. Menunjukkan bahwa upaya menjaga 

keharmonisan keluarga pada istri yang bekerja dapat terwujud karena adanya saling 

komitmen, komunikasi, mempunyai waktu bersama keluarga saling menghargai, 

kualitas dan kuantitas minim konflik, adanya hubungan dengan ikatan yang erat 

anatara keluarga.  

Kata Kunci: Keharmonisan Keluarga, Istri Bekerja 
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ABSTRACT 

 

The thesis entitled "Efforts to Maintain Family Harmony in Working Wives" (Case 

Study in Kates Village, Kauman District, Tulungagung Regency)" was written by 

Rindi Andini with NIM 126306201002, Febranti Putri Navion’s supervisor, M. Pd 

Islamic Counseling Guidance Study Program, Department of Da'wah, Faculty of 

Ushuluddin Adab and Da'wah, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University 

Tulungagung, in 2024. 

Abstract: Family harmony is a family's efforts to face various things that threaten 

both from external threats and threats that come from the family itself, as well as 

how a family attempts to fulfill various needs so that the family is fulfilled in 

sharing basic needs. According to the Islamic view, it does not prohibit wives from 

working according to Islam, as long as they understand the conditions that allow 

wives to work and they can fulfill them and have the priority intention of wives 

being filial to their husbands. In the phenomenon that the researcher encountered, 

the researcher raised the issue of family harmony factors in the subject of working 

wives who chose to work to stabilize the family economy, because the husband did 

not work/only when he was called. The method used in this research is a qualitative 

research method with a case study approach. The subject in this research was a wife 

who chose to work, who was the main informant, two supporting informants were 

the husband and the subject's neighbor. Data analysis techniques by means of data 

reduction, presenting data conclusions. Data triangulation is used to check the 

validity of data from various sources. The results of this research often occur in the 

household and over time they can be resolved. Shows that the family harmony 

factor for working wives can be realized because of mutual communication, the 

presence of a child, each partner has responsibility towards themselves and their 

family and children. 
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 ملخص

الأطروحة بعنوان "عوامل الانسجام الأسري في الزوجات العاملات )دراسة في قرية كيتس،  

نيم أنديني  ريندي  كتبها  تولونجاجونج("  محافظة  كومان،    ، 126306201002  مقاطعة 

قسم   الإسلامي،  الإرشاد  دراسات  برنامج  في  ماجستير  نافيون،  بوتري  فيبريانتي  مشرف 

الدعوة. ، كلية أصول الدين الأدب والدعوة، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية 

. 4202تولونج أجونج، عام   

 

من  :  ملخص كل  تهدد  التي  المختلفة  الأشياء  لمواجهة  الأسرة  جهود  هو  العائلي  الانسجام 

التهديدات الخارجية والتهديدات التي تأتي من الأسرة نفسها، وكذلك كيفية محاولة الأسرة تلبية 

لوجهة النظر الاحتياجات المختلفة بحيث يتم تلبية الأسرة في تقاسم الاحتياجات الأساسية. ووفقاً  

الإسلامية، فإنه لا يمنع الزوجة من العمل وفقاً للإسلام، ما دامت تعرف الشروط التي تسمح 

للزوجة بالعمل، ويمكنها الوفاء بها، ولها نية الأولوية في أن تكون الزوجة أولاداً لأزواجها. 

وفي الظاهرة التي واجهتها الباحثة، أثارت الباحثة مسألة عوامل الانسجام الأسري في موضوع 

الزوجات العاملات اللاتي اختارن العمل لتحقيق الاستقرار في اقتصاد الأسرة، لأن الزوج لم 

يعمل/فقط عندما تم استدعاؤه. الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي طريقة البحث النوعي 

مع منهج دراسة الحالة. كان الموضوع في هذا البحث هو الزوجة التي اختارت العمل، والتي 

تقنيات تحليل   الشخص.  الزوج وجار  الداعمان هما  المخبران  الرئيسي، وكان  المخبر  كانت 

البيانات  تثليث  استخدام  يتم  البيانات.  استنتاجات  وتقديم  البيانات،  تقليل  طريق  عن  البيانات 

المنزل   في  البحث  نتائج هذا  ما تحدث  البيانات من مصادر مختلفة. غالباً  للتحقق من صحة 

العاملات يمكن أن   الوقت. ويبين أن عامل الانسجام الأسري للزوجات  ويمكن حلها بمرور 

لديه مسؤولية تجاه نفسه وأسرته  المتبادل، ووجود طفل، فكل شريك  التواصل  يتحقق بسبب 

.وأطفاله.  

 

: الوئام الأسري، الزوجة العاملةالكلمات المفتاحية   

 

 

 

 

 

 

 


